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FECHA: AGOSTO 15 DE 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Ladrones con prisa” 

 
“Va Hidalgo por más seguridad, señala Olvera” 

 “Fianza para Mirna, de más de 200 mdp” 

 “Balacera en La Providencia; dos muertos” 

 
“Difícil, liquidar a policías: FOR” 

 
“¡Falsificador!” 

 
“Con certeza, IPN inicia actividades en Hidalgo” 

 “PRESENTAN FERIA UNIVERSITARIA DEL LIBRO” 

 
“Viene Chuayffet, anuncia Olvera” 

 
“Corrupción y fisco frenan negocios” 

 
“Entran federales a Valle de Bravo” 

 “Pemex quiere explorar más; participará en licitaciones de la Ronda Uno” 

 “Sindicato minero: el derrame en Cananea, homicidio industrial” 

I N S T I T U C I O N A L 
El Independiente-Sin noticia de Humanista y Encuentro Social en Hidalgo: Los otros dos partidos políticos de 
reciente creación en el país, Humanista y Encuentro Social no han solicitado hasta el momento su registro ante el Instituto 
Estatal Electoral de Hidalgo (IEE). Mario Ernesto Pfeiffer Islas, consejero presidente del organismo, expuso que no 
hay fecha límite para que ambos partidos soliciten su inclusión en el sistema de partidos de la entidad que incrementó a ocho. 
En las oficinas del IEE en la capital de Hidalgo, aseguró que el organismo hará cumplir la ley. “Ya es hoy una realidad este 
registro, desde luego haremos las gestiones necesarias para que el partido reciba todos esos derechos. “Indiscutiblemente las 
opciones políticas son necesarias para recoger anhelos, encausar inquietudes por la vía de la legalidad”, dijo Pfeiffer Islas. 
(Víctor Valera, página 04) 

P A R T I D O S            P O L Í T I C O S 
Criterio-Recibirá Morena 40 mil pesos al mes de financiamiento público: El partido Movimiento de Regeneración 
Nacional (Morena) comenzará a recibir 40 mil 653 pesos mensualmente por concepto de prerrogativa por parte del Instituto 
Estatal Electoral (IEE). El partido recién creado se acreditó ayer ante el consejo general del organismo electoral, 
cumpliendo con la entrega de documentos básicos, estatutos, programa político, declaración de principios y el escrito que los 
certifica como instituto político en México. De acuerdo con la Ley Estatal Electoral, Morena recibirá 625 días de salario mínimo 
de financiamiento; es decir, 39 mil 856 pesos, además de 2 por ciento de esa prerrogativa (797.12 pesos). De acuerdo con el 
presidente del IEE, Mario Ernesto Pfeiffer Islas, el recurso para el partido político no estaba previsto, pues apenas el mes 
pasado recibió su registró a nivel federal, por lo que tramitarán el monto ante la Secretaría de Administración y Finanzas del 
gobierno de Hidalgo. En lo que resta del año, Morena dispondrá de aproximadamente 200 mil pesos. El dinero comenzará a 
ser entregado al partido político a partir de este mes, dijo el consejero presidente. Respecto a los otros dos partidos que 
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alcanzaron su registro en México, Encuentro Social (PES) y Frente Humanista (PH), aún no solicitan su incorporación al 
consejo general del IEE. Pfeiffer aclaró que no hay una fecha límite para hacerlo. Al acto asistieron cerca de 20 integrantes 
del Comité Ejecutivo Estatal (CEE) de Morena, encabezados por su dirigente estatal, Andrés Caballero Cerón. (José Antonio 
Alcaraz, página 11) 
Criterio-Morena se acredita formalmente en el IEE (Antonio Alcaraz, página web) 
Crónica-Registraron al Morena de manera formal ante IEEH (Rosa Gabriela Porter, página 05) 
El Independiente-Entrega Morena registro a IEE; desconfía de instituciones (Víctor Valera, página 04) 
El Reloj-Se acredita MORENA ante el IEE como partido (Verónica Ángeles, página 07) 
El Sol de Hidalgo-Acreditan a Morena (Redacción, Ojo Política) 
Criterio-“PRD, convertido en un ente burocrático”: Más allá de representar al personaje incómodo en el PRD, Teresa 
Samperio León, quien es fundadora del partido en Hidalgo, ha sido y será la militante que con su crítica dura, pero 
constructiva, intente cambiar al partido. En entrevista con Criterio, la perredista señaló las etapas por las que ha atravesado 
el sol azteca, sus retos y cómo se ha ganado el mote de La Fiscal de Hierro, así como su aspiración y respaldo de líderes 
regionales para que sea la próxima dirigente del instituto político en el estado. ¿Cómo ves al PRD actualmente? El PRD 
actualmente es una estructura burocrática alejada de los movimientos sociales, sindicatos, campesinos, estudiantes, amas de 
casa y obreros. Nos hemos convertido en un ente burocrático, una empresa para dar empleo a amigos. ¿Por qué? Se ha 
convertido en un partido que le da cabida a muchas personas oportunistas y ya no es ese partido que recibe en su seno a 
líderes sociales que tienen la intención de favorecer a la sociedad y a los mexicanos, sino a gente que no les dan espacios en 
sus partidos políticos y que se vienen a incrustar en el PRD, gente que busca candidatura por obtener un poder, ya sea 
político o económico. Eso es lo que los mueve, lamentablemente, y carecen de ideología, conciencia social y espíritu de lucha. 
¿Por qué le dicen La Fiscal de Hierro? Es algo que no me ofende… me encanta ser La Fiscal de Hierro. Me dicen así 
desde 1999, pues en mi calidad de militante y fundadora del partido en Hidalgo no permito que se hagan violaciones a la ley, 
estatutos ni a las declaraciones de principios del partido. No les permito que haya acuerdos en lo oscurito o negociaciones con 
el gobierno, o fuera de toda legalidad, por eso no soy muy bien vista. También me dicen La madre de todas las batallas. ¿Le 
gustaría ser la próxima presidenta del PRD en Hidalgo? Como dicen: “mientras respiro, puedo aspirar”, y claro que sí 
me gustaría. Es un orgullo representar a mi partido, viéndolo como una gran responsabilidad, pues ser presidente del partido 
no es ir a mover el dinero de las prerrogativas o hacerse rico, o utilizar el cargo para ver cómo se beneficia. Ser presidente es 
una gran responsabilidad y para eso se necesita tener una gran capacidad de conciliar transparentemente, no negociar. 
(Antonio Alcaraz, página 10) 
Milenio-Pide PVEM trabajos dignos para las mujeres: El dirigente del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), 
Avelino Tovar Iglesias, señaló que su instituto buscará dar impulso a temas de género en donde se apoyen propuestas para 
dar mejores empleos a mujeres jefas de familia. En un recorrido con militancia y ciudadanos de Atotonilco el Grande, Tovar 
Iglesias dijo que los representantes del PVEM tienen la encomienda de atender las necesidades de la población: "Es una 
prioridad para el Partido Verde, no solo es un tema de seguridad social, para nosotros es una estrategia contra la pobreza, la 
realidad nos muestra que cuando las mujeres son jefas de familia, un mejor ingreso, representa el acceso a una vida digna". 
Luego de intercambiar puntos de acuerdo para el trabajo coordinado entre el Comité del PVEM en Hidalgo y la estructura del 
municipio de Atotonilco el Grande, Avelino Tovar atendió solicitudes y demandas que realizaron vecinos del lugar. Dijo que 
hoy el Partido Verde Ecologista abandera causas que deben ser prioridad para todos independientemente del medio 
ambiente, como la educación y el sector femenil, pilares, dijo, en el fortalecimiento y unión familiar, así como verdaderas 
guerreras al frente de cargos públicos. "La educación debe mejorar para todos yen particular para los niños, quienes son los 
que más lo necesitan y tienen derecho a ella, sí hoy no educamos a nuestros niños, éstos cuando sean jóvenes y adultos no 
tendrán acceso al mundo del trabajo que hoy más nunca es altamente competitivo". Estructura, militantes y simpatizantes se 
dieron cita para escuchar las propuestas de trabajo del nuevo dirigente estatal Avelino Tovar Iglesias, quien luego de 
presentar a su equipo de trabajo agradeció el interés y compromiso de los militantes reunidos. (Alejandro Suarez, página 
10) 
El Sol de Hidalgo-A recuperar Tlanchinol: El Partido Revolucionario Institucional tiene la oportunidad de recuperar 
Tlanchinol, pues da muestra de que sabe gobernar y dar respuesta a las peticiones de la gente, manifestó el presidente 
estatal Ricardo Crespo Arroyo, quien acompañado por el legislador local José Juan Viggiano Austria, encabezó el acto donde 
rindieron protesta los actuales liderazgos en ese municipio: Flor Zuleira Delgado Mariano, presidenta, y Javier Hernández 
Lucio, secretario general, que iniciarán gestiones en torno a los intereses colectivos que abandera el tricolor. (Redacción, 
Ojo política) 

I N S T I T U C I O N           E SE L E C T O R A L E S 
“No se generó información” 
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P L A N O           E S T A T A L 
Criterio-Celebran primera sesión del consejo rector de CCC: Tras el inicio de clases en el Centro de Estudios 
Científicos y Tecnológicos (Cecyt) 16 en la Ciudad del Conocimiento, el gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, instaló 
la primera Sesión Ordinaria de la Junta de Gobierno del consejo rector en el inmueble de educación superior, la cual preside 
Yoloxóchitl Bustamante Diez, directora general del Instituto Politécnico Nacional (IPN). El órgano estará encargado de 
promover el desarrollo del espacio educativo que comenzó operaciones el lunes pasado con el arribo de estudiantes de nivel 
medio superior del IPN. Olvera Ruiz señaló que la Ciudad del Conocimiento generará una sinergia económica que permitirá la 
creación de empleos en la iniciativa privada, explotando la mente–factura, por lo que agradeció el apoyo del gobierno federal. 
Por su parte, Bustamante Diez, a la que se el mandatario estatal le hizo entrega de las escrituras correspondientes, señaló 
que esperan que en 2015 la Ciudad del Conocimiento abra sus puertas para licenciaturas presenciales, pues es un 
compromiso del gobierno federal. El proyecto contempla un Centro de Investigaciones de Educación Superior, un área de 
Educación Continua, Incubadora de Empresas, zona de Emprendurismo, espacios deportivos y culturales, y será el inmueble 
más grande del IPN fuera del Distrito Federal. (Ignacio García, página 04) 
 
Milenio-Ciudad del Conocimiento fue legalmente constituida (Redacción, página 06) 
Crónica-Confirma el gobernador más recursos para proyecto (Alberto Quintana, página 03) 
Síntesis-Instalan el consejo rector de la Ciudad del Conocimiento (Tania Monroy, página 03) 
Plaza Juárez-Se constituye jurídicamente la Cuidad del Conocimiento y la Cultura (Natalia López, página 3A) 
Uno más Uno-Nace de manera jurídica la Ciudad del Conocimiento y la cultura: JFOR (Redacción, página 05) 
Criterio-Buscan fortalecer estrategias sobre seguridad estatal: El gobernador de Hidalgo, José Francisco Olvera Ruiz, 
y María Elena Morera Mitre, presidenta de la asociación civil Ciudadanos por una Causa en Común, encabezaron los trabajos 
del foro Sumemos Causas, tendiente a fortalecer estrategias en materia de seguridad en la entidad. En el acto, el mandatario 
estatal destacó que “entre mejor estén capacitados las y los policías, mayores resultados darán a la población, porque no sólo 
coadyuvan a mejorar la seguridad pública en el estado, sino también garantizan un Estado de Derecho que da certeza y 
confiabilidad”. Olvera Ruiz agregó que “debemos mantener vivos los compromisos y responder al llamado del presidente de la 
república de mantener un México en paz para generar un mayor desarrollo del país”. Olvera subrayó que en la entidad los 
índices delictivos han disminuido gracias a la capacitación y compromiso de los elementos policiales de la entidad. Por su 
parte, Morera Mitre reconoció que gracias al compromiso y sensibilidad de la administración que encabeza Francisco Olvera, 
Hidalgo avanza de manera trascendente en materia de seguridad. La presidenta de Ciudadanos por una Causa en Común 
indicó que de acuerdo con datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), 33% de los hidalguenses están 
satisfechos con el desempeño de los cuerpos policiacos. Asimismo, Morera enfatizó que no sólo se debe evaluar la confianza, 
sino también las destrezas, habilidades y desempeño para tener mejores policías con el fin de lograr que la ciudadanía viva en 
un ambiente seguro, sólido y próspero. María Elena Morera dijo que los uniformados que reprueben el examen de control de 
confianza o tengan nexos con la delincuencia deben ser dados de baja, para lograr un cuerpo policiaco y transparente 
comprometido con la ciudadanía. (Emmanuel Rincón, página 04) 
 
Milenio-Disminuyen índices delictivos tras capacitaciones a cuerpos de policía (Redacción, página 27) 
El Reloj-Prioritario mejorar la videovigilancia en el estado, afirma Olvera (Sergio Juárez, página 03) 
Síntesis-Descartan bajas a mil 700 policías que reprobaron (Tania Monroy, página 03) 
Plaza Juárez-Disminuyen delitos en el centro del país (Natalia López, página 3A) 
Uno más Uno-Sociedad civil reconoce trabajo en seguridad (Redacción, página 05) 
Criterio-Se deslinda gobierno de problemas en gremio magisterial hidalguense: El gobernador del estado, José 
Francisco Olvera Ruiz, lamentó la crisis que enfrenta el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) en su 
Sección XV; no obstante, expresó que el conflicto no deja de ser entre particulares y la autoridad mantiene completa 
distancia. “Es un asunto interno del sindicato, en donde una parte acusa, la otra tiene el derecho de defenderse, es un asunto 
entre dos partes privadas”. Entrevistado al término del arranque del foro Sumemos causas, añadió que en el caso 
“simplemente el Ministerio Público, el tribunal hace su papel, es lamentable que se dé al interior de una organización, pero no 
deja de ser un asunto entre particulares”. Por otra parte, Olvera aclaró que finalmente no se tiene considerada una visita 
presidencial de Enrique Peña a la capital estatal, pero en cambio dijo que acudirá el secretario de Educación federal, Emilio 
Chuayffet Chemor, a poner en marcha un programa. (Emmanuel Rincón, página 07) 
 
Síntesis-FOR: Desvíos en el SNTE, asunto de particulares (Tania Monroy, página 03) 
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Crónica-Anticipa Olvera presencia de Chuayffet en el estado: Anunció el gobernador Francisco Olvera que el titular de 
la Secretaría de Educación Pública (SEP) federal, Emilio Chuayffet Chemor, pondrá en marcha un programa de alfabetización 
en Hidalgo. Indicó que será la próxima semana cuando el funcionario federal visite la entidad, para que también ponga en 
marcha el curso escolar 2014-2015. El programa a aplicar forma parte de las nuevas metas del gobierno federal, además 
evalúa si el evento se realiza en Instalaciones de la Ciudad del Conocimiento. Recordó que Hidalgo es una de las entidades 
que tiene mayores avances en materia educativa, por ello de forma constante la SEP visita el estado para mantener la 
sinergia en este tema. Olvera Ruiz agregó que la visita proyectada para la próxima semana a Hidalgo por parte del presidente 
Enrique Peña Nieto fue suspendida, ya que tiene una gira al extranjero. Comentó que en materia de seguridad se registra 
disminución en delitos como extorsión y secuestro en la zona centro del país, sobre todo en entidades donde se presentaban 
estas incidencias. Las recomendaciones del gobierno federal son no bajar la guardia y corregir lo que aún estápendiente, así 
como modificar acciones en materia de seguridad para concretar resultados positivos. Respecto a la detención de Mirna 
García López, ex dirigente del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) Sección XV, manifestó que es un 
asunto interno de la organización. Previamente Olvera Ruiz inauguró el foro “Sumemos más Causas por la Seguridad, 
Ciudadanos más Policías”, ante la presencia de María Elena Morera Mitre, presidenta de la asociación civil Ciudadanos por una 
Causa en Común. Puntualizó el gobernador que gracias a las acciones impulsadas por el presidente de México, Enrique Peña 
Nieto, en esta materia existe coordinación estrecha entre los tres órdenes de gobierno. (Alberto Quintana, página 03) 
Crónica-Preparan entrega de útiles y uniformes para ciclo escolar: Con inversión de 165 millones de pesos para el 
ciclo escolar 2014-2015, el gobierno estatal, en apoyo a la economía familiar, entregará 617 mil 860 Paquetes de Útiles 
Escolares a estudiantes de escuelas públicas de todos los niveles y modalidades de Educación Básica, y 168 mil 732 uniformes 
a quienes cursan secundaria. La inversión destinada como parte de la política social de la administración que encabeza el 
gobernador Francisco Olvera, a la entrega de Paquetes de Útiles Escolares es de 90 millones de pesos, y para uniformes 75 
millones de pesos. El secretario de Educación Pública, Joel Guerrero, destacó que con la entrega de Paquetes de Útiles 
Escolares y uniformes se brinda a la niñez y juventud hidalguense las mejores condiciones educativas y herramientas 
necesarias para su preparación académica. Los útiles con que trabajarán y aprenderán los niños y jóvenes en el ciclo escolar 
2014-2015 son de la calidad que se requiere y es compromiso del gobierno estatal entregar el material requerido en la lista 
oficial publicada por la Secretaría de Educación Pública federal (SEP). En cuanto a uniformes se entregarán a alumnos de 
Educación Secundaria General, Educación Secundaria Técnica, Educación Telesecundaria y del Conafe. De esta manera el 
gobernador refrenda su compromiso con una educación de calidad. (Jocelyn Andrade, página 04) 
Milenio-Entregarán 617 mil paquetes de útiles escolares gratuitos (Redacción, página 09) 
El Sol de Hidalgo-Alistan entrega de paquetes de útiles escolares (Abraham Ramírez, página 2A) 
Crónica-Rechaza Congreso recaer en la inconstitucionalidad: Descartaron diputados del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) y Acción Nacional (PAN), integrantes de la LXII Legislatura, alguna acción de inconstitucionalidad por parte 
de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) al omitir temas en la pasada armonización de la ley electoral, pues el 
plazo perentorio es hasta mayo de 2015. El coordinador parlamentario del Partido de la Revolución Democrática (PRD), 
Celestino Ábrego, interpuso la acción de inconstitucionalidad 72/2014 ante la corte, debido a que el Congreso hidalguense 
omitió diversas modificaciones a ley electoral respecto a reelección de diputados y alcaldes, así como adecuación del régimen 
de financiamiento para partidos políticos. La justificación que panistas y priistas señalaron en su momento fue que dejaban 
fuera estos temas debido a que podían afectar las finanzas estatales del próximo año. El Poder Legislativo adecuó normativas 
locales con algunas disposiciones de la Ley General de Partidos Políticos, quedaron pendientes armonizaciones a la Ley 
General de Instituciones y Procedimientos Electorales (LGIPE), así como de Delitos Electorales. “No recaemos en desfase, la 
fecha límite para Hidalgo es mayo de 2015, entonces no tenemos complicación en ese sentido”, precisó el diputado albiazul, 
Juan Carlos Robles. Ábrego Escalante indicó que será hasta septiembre cuando el asunto tenga resolución. “En tal sentido, de 
declararse fundados los conceptos de invalidez, los efectos serían que la SCJN condenase al Congreso a legislar sobre 
reelección”. (Rosa Gabriela Porter, página 05) 
El Reloj-Inician mesas técnicas con parados políticos para discusión de la ley electoral: Este jueves iniciaron las 
mesas técnicas entre los partidos políticos para analizar y discutir la ley electoral en Hidalgo, así lo informó el secretario de 
Gobierno, Fernando Moctezuma Pereda. El encargado de la política interna del estado detalló que se estableció una mecánica 
para que se realicen dos sesiones a la semana, para las mesas técnicas, en las cuales están acreditados cada uno de los 
partidos políticos con tres especialistas en los temas de las reformas. "Nos hemos fijado una meta aproximada de tres meses 
para tener un avance sustancial en lo que sería la nueva ley electoral, con un código que contemple todas las leyes 
relacionadas con el tema, y de ver la voluntad de todas las partes, le apostamos a la posibilidad de todos los consensos; el 
compromiso de todos es la búsqueda del consenso para que quede el tema en los mejores términos", aseveró. Por otra parte, 
respecto al caso de la persona que falleció después de un intento de linchamiento en Ixmiquilpan, señaló que "tendrán que 
hacerse protocolos de atención urgente, donde tendrán que estar vinculados al cien por ciento los ayuntamientos, donde no 
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puede uno alentar la violencia, sino cuidar el respeto a la ley y obviamente serán casos de revisión urgentes, para que este 
tipo de circunstancias no vuelvan a ocurrir en Hidalgo". Asimismo, Moctezuma Pereda manifestó que lo importante no 
es imponer culpas, sino asumir responsabilidades, por lo que se trabaja de manera coordinada entre los tres órdenes de 
gobierno. "Tuvimos una reunión urgen te las áreas de Gobernación del estado para estar muy atentos ante cualquier 
situación, inclusive de algún malestar social que aliente la posibilidad de lastimar a la gente en este sentido, 
independientemente del delito que hayan cometido, e iniciará un protocolo extraordinario para temas como éste", finalizó 
Fernando Moctezuma. (Sergio Juárez, página 07) 

P L A N O           M U N I C I P A L 
El independiente-Cambio Verde debe ser sancionada: alcalde: El alcalde capitalino Eleazar García Sánchez consideró 
que debe ser sancionada la empresa Cambio Verde si existe algún incumplimiento en el contrato de concesión. “Si”, dijo 
tajantemente al ser cuestionado sobre el análisis que hará la comisión de servicios municipales al convenio. “Definitivamente, 
si hay un incumplimiento habría que sancionar”, reiteró el edil durante entrevista. El pasado miércoles dicha comisión de la 
asamblea municipal, que preside la regidora priista María Pérez Barranco, sostuvo reunión con el titular de la Secretaría de 
Servicios Municipales y trataron la clausura de la empresa. Al respecto, la regidora panista Roxana Montealegre Salvador 
mencionó que trataron con Leines Rodríguez el contrato con Cambio Verde, así como la posible sanción. Pese a ello, el 
presidente municipal prefirió no observar la parte negativa sobre la clausura de instalaciones de la empresa, así como fallas 
en el servicio, sino buscar alternativas de solución. “Está bien sancionarla pero con eso no se soluciona el problema”, dijo 
García Sánchez. A pregunta expresa sobre la posibilidad que el municipio retire la concesión de recolección a Cambio Verde, 
el edil refirió que por el momento la cuestión es buscar alternativas. “Sería otra vez un asunto político y primero debemos 
avanzar para encontrar soluciones, si no se da tendremos que buscar otras alternativas.” En cuanto a la capacidad de la 
cuarta celda del relleno sanitario del Huixmi, el munícipe consideró que no es alarmante, aunque reconoció que al no 
separarse la basura será depositada mayor cantidad ahí. (José Manuel Martínez, página 07) 
El Reloj-Ofrece Pachuca servicios para Ciudad del Conocimiento: A pesar de que los ayuntamientos de San Agustín 
Tlaxiaca y Pachuca siguen sin ponerse de acuerdo en sus límites territoriales, la alcaldía capitalina es quien otorga los 
servicios básicos de seguridad, agua potable, recolección de basura, entre otros, informó el edil, Eleazar García. Ante una 
falta de interés por parte del ayuntamiento de Tlaxiaca, de llegar a acuerdos para la delimitación territorial, el alcalde afirmó, 
"nosotros tenemos el mensaje claro del gobernador de apoyar a la Ciudad del Conocimiento, ya en el arranque de clases de 
dicho plantel, Pachuca apoyó con el servicio de seguridad y vialidad, y así seguiremos apoyando". Por lo pronto, el 
ayuntamiento de Pachuca está en espera de que los regidores de Tlaxiaca "den señales" para dialogar y establecer los límites 
territoriales entre ambos municipios, los cuales dijo son necesarios para determinar las responsabilidades de servicios 
públicos. García Sánchez señal' ó que de manera desafortunada, el presidente de San Agustín Tlaxiaca, Belén Arturo 
Hernández Máximo, no ha coincidido para platicar sobre el tema y determinar en conjunto con los regidores de ambas 
administraciones, la delimitación territorial entre ambas alcaldías, "por lo que estamos a la espera de que se dé el primer 
diálogo". Concluyó que la Ciudad del Conocimiento ya inició actividades y que requiere el compromiso de todos para que 
continúe su labor, "por ello, por el momento continuará el ayuntamiento de Pachuca otorgando los servicios como el de 
vialidad, algunos otros que se vayan necesitando y estamos en la mejor disposición de colaborar" (Yina Bautista, página 
05) 

C O L U M N A S           P O L Í T I C A S           L O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 

Hidalgo, con buenos proyectos: Ayer se dieron a conocer dos buenas noticias para el estado de Hidalgo, en especial en 
rubros que inciden de forma directa con la calidad de vida de la población en el estado. El primero, la seguridad pública, con 
el reconocimiento que se le hiciera a los cuerpos policiacos de la entidad dentro del foro “Sumemos más Causas Por la 
Seguridad, Ciudadanos más Policías”, en donde representantes del gobierno federal y el propio gobernador Francisco Olvera 
Ruiz resaltaron los logros del reciente informe nacional de Segob en el que se indica que la comisión de delitos va a la baja en 
el centro del país. Entre los datos a resaltar se dijo que en la entidad los índices delictivos han disminuido, pero gracias a la 
capacitación y compromiso de policías, hombres y mujeres que están siendo capacitados en el Instituto de Formación 
Profesional, un referente ya a nivel nacional. El gobernador indicó que no sólo se debe evaluar la confianza, sino también las 
destrezas, habilidades, desempeño que permita tener mejores policías. Más tarde, en el segundo rubro, se realizó la 
instalación, toma de protesta de sus integrantes y primera sesión ordinaria de la Junta de Gobierno del Consejo Rector 
Pachuca Cuidad del Conocimiento y la Cultura con lo que se formalizó de forma jurídica el proyecto educativo más importante 
de la actual administración y de los últimos años. Ahí el gobernador entregó a la directora del Instituto Politécnico Nacional, 
Yoloxóchitl Bustamante Díez., las escrituras correspondientes a los predios en la zona de Santiago Tlapacoya, en Pachuca, 
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donde se asienta el complejo académico que espera recibir estudiantes e investigadores no sólo de Hidalgo sino de todo el 
país. La representante del IPN confirmó que muy pronto se tendrá completo el proyecto para la apertura de la unidad de nivel 
superior universitario; es decir, para que además del bachillerato que ya abrió sus puertas, se de inicio a la impartición de las 
carreras profesionales, uno de los principales propósitos de la Ciudad del Conocimiento. Con calma y por partes, Hidalgo tiene 
dos proyectos interesantes a los cuales apostarle de aquí a finales de la administración de Francisco Olvera Ruiz, a fin de 
dejarlos consolidadas y que sean inamovibles para los siguientes periodos gubernamentales. Educación y seguridad, dos de 
los pilares que se priorizan en la reconstrucción de todo tejido social, que tanto requiere el estado y el país, y que junto con la 
participación de la sociedad, puede dar resultados nunca antes visto, no sólo para remarcar los proyectos y la productividad 
de un gobierno, sino para que sean aprovechados por las nuevas generaciones que son el presente y futuro para el impulso y 
desarrollo de Hidalgo.  

(Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 
 
CONFÍA LA SEPH EN UN INICIO DE CURSOS TRANQUILO: Le apuesta a la responsabilidad y madurez de los maestros 
para que los niños no vayan a resentir falta de maestros o suspensión de clases “Confío mucho en la responsabilidad y la 
madurez del magisterio del estado, así como en su compromiso pedagógico que tiene con las comunidades para que los niños 
no vayan a tener ninguna falta de maestros ni suspensión de clases, creo que hay un magisterio muy maduro y 
comprometido, incluso muy atendido por el gobierno y creo que el problema que se vive en la Sección XV es un problema que 
debe ser atendido y solucionado en la parte sindical por ser eso, un problema intergremial que debe tener una salida normal”, 
dijo el Secretario de Educación Pública del Estado profesor Joel Guerrero Juárez en el noticiero de Radio “Al Aire”, al referirse 
al caso que se vive al interior de la Sección XV del SNTE y el inicio del curso escolar para el lunes 18 que ha provocado 
inquietud entre los padres de familia. Pidió a los padres de los niños llevar a sus hijos al inicio del curso con la confianza que 
siempre han tenido y con la misma confianza que han depositado en los maestros , con la certeza de que los pequeños 
estarán seguros como siempre han estado, confiados en que la situación que ahora se vive en la sección sindical se resolverá 
por la vía legal.  
INICIO EN LA SECUNDARIA 8 DE PACHUCA... 
Lo anterior lo dijo el Secretario de Educación Pública después de informar que el nuevo curso lo inaugurará el gobernador 
Francisco Olvera el próximo lunes en la secundaria General número 8 de Pachuca, acompañado del propio titular de la SEPH, 
del líder del SNTE, de funcionarios del gabinete estatal y funcionarios invitados en donde se dará el banderazo de inicio para 
el curso de la educación básica para 617 860 alumnos de educación básica en el estado y proceder a la entrega simbólica de 
paquetes de útiles escolares y uniformes escolares a los estudiantes. 
UNIFORMES Y ÚTILES.  
Para el curso que se inicia el lunes el gobierno del estado se gastará 200 millones de pesos para pode repartir más de 617 mi 
paquetes de útiles escolares y 168 mil uniformes escolares como pare de su política de apoyo a las familias hidalguenses que 
para éstas significan sin duda un fuerte apoyo, sobre todo para las familias que tienen varios hijos en la escuela, 
particularmente en zonas marginadas.LOS PROGRAMAS FUERTES DE ESTE NUEVO CICLO ESCOLAR 
El titular de la SEPH Joel Guerrero subrayó que para el nuevo ciclo escolar tendrán especial importancia los programas como 
ESCUELAS DE TIEMPO COMPLETO, ESCUELA DIGNA, ESCUELAS DE EXCELENCIA YESCUELA SUSTENTABLE por lo que 
significan de empuje para la educación en el estado desde la participación de la comunidad y de los maestros. 
La ESCUELA DIGNA  
es uno de los programas que se impulsan de manera fuerte para el nuevo ciclo, de tal manera que de 320 que ya funcionan, 
se añaden 230 más, y de 12 mil niños que se atienden en este momento se suman 16 mil más con lo que se puede decir que 
para el ciclo que viene estarán funcionado en este programa 550 escuelas de tiempo completo y atendiéndose en total 28 mil 
alumnos con todo lo que significa que estén en la escuela 8 horas todos los días, de lunes a viernes, comiendo dos veces al 
día, con resultados verificables de mejoría en peso y talla, así como en la economía de la comunidad, pues el consumo para la 
comida es por regla general de productos de la región, además del beneficio para el personal de la escuela, pues los maestros 
por el tiempo extra tienen mejoras en su salario de unos 4 mil pesos y el personal de intendencia de unos dos mil pesos 
mensuales. De la misma manera los otros programas que buscan por regla general mejoras en las escuelas del estado, 
siempre con la participación de las comunidades, de los maestros y siempre con la posibilidad de lograr recursos para 
invertirlos en bien de la escuela. 
LA REFORMA AVANZA POCO A POCO  
Dice Joel Guerrero, que la Reforma Educativa avanza poco a poco, en la voluntad de los maestros, pero que lo importante es 
que los maestros la ven bien y que será cuestión de tiempo para que sea aceptada en lo general, por el bien que debe traer a 
todos. 
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LA MEJOR OPINIÓN DE LOS MAESTROS  
El Secretario de Educación tiene la mejor opinión de los maestros de Hidalgo de los que dice son comprometidos, preparados 
y muy motivados con su vocación, convencidos del compromiso que tienen con las comunidades y de la importancia que 
tienen con ellas y con los niños. “Yo estoy muy contento con ellos, yo soy maestro y me emociono con ellos y trato de 
responder a sus demandas y trato de cumplir con mi tarea”, nos dice este funcionario, maestro de origen, que se iniciara 
dando clases en una primaria en la Sierra Tarahumara de Durango, después en Sahagún, más tarde fundando la secundaria 
técnica de Jacala para dar clases en la Normal Benito Juárez donde tuvo como alumnos a varios maestros que lo recuerdan y 
lo recuerdan bien. A unas horas del inicio del nuevo ciclo escolar es la palabra del Secretario de Educación Pública, con la 
certeza de que la madurez de los maestros permita un inicio de tranquilidad en que nada enturbie ese ciclo educativo. 
 (Adalberto Peralta, página 02) 
Vía Libre-deslinde… 

Morena, espejismo: El ansiado proyecto hecho realidad de un sector de la izquierda mexicana de convertir al Movimiento 
de Regeneración Nacional (Morena) en partido político para desde ahí y con el dos veces candidato presidencial Andrés 
Manuel López Obrador ser oposición real al régimen priista y disputar en poco más de tres años la Presidencia de la República 
en Hidalgo parece un espejismo. De acuerdo a las cifras del Partido de la Revolución Democrática (PRD) el nacimiento del 
nuevo instituto político en términos de militancia real sólo le arrebató un aproximado de 5 mil militantes y tendrán que 
esperar a las elecciones federales intermedias del próximo año para tener una evaluación cercana a la realidad, por lo pronto 
su padrón no se movió mucho y quedó en poco más de 76 mil ciudadanos. A ello hay que agregar que la operación para 
cubrir el número de asistentes a su asamblea constitutiva en Hidalgo fue amañada luego de que en la primera no cumplieron 
con el quorum legal, porque recibieron ayuda externa para su objetivo y con “simpatizantes” hasta de sobra lo que permitió a 
los hoy dirigentes lanzar campanas al vuelo. Resulta que hoy sale a la luz que Morena recibió apoyo del que fuera el grupo 
dominante en la Sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) a través de Alejandro Soto 
Gutiérrez que hizo lo necesario para que llegaran ciudadanos suficientes a su segunda asamblea. Como parte de la estrategia 
de construir compromisos para que en las elecciones del próximo año pero sobre todo en 2016 el Partido Nueva Alianza 
(Panal) pudiera ir en coalición con Morena y Acción Nacional (PAN) además de los moribundos partidos del Trabajo (PT) y 
Movimiento Ciudadano (MC) para dar la pelea al Revolucionario Institucional (PRI). 

(Alberto Witvrum, página web)  

Crónica-Balcón Político… 

Aumento salarial, tema de perversión política: Dicen los expertos que para recuperar el poder adquisitivo perdido, 
sobre todo en la clase trabajadora, la asalariada, que es de un 70 por ciento, cada trabajador debería percibir alrededor de 
400 pesos diarios. La realidad es que en la Ciudad de México el salario es de 67.29 pesos, que no alcanzan para gran cosa, de 
ahí que al jefe del Gobierno del Distrito Federal, al Partido Acción Nacional (PAN) y hasta a algunos dirigentes del Partido de 
la Revolución Democrática (PRD), se les ocurrió la “brillante” idea de someter a una consulta nacional la opinión ciudadana 
para que la Comisión Nacional de Salarios Mínimos (CNSM), un sustancial aumento a las percepciones de los obreros del país. 
El PAN, por ejemplo, y casi copiando el modelo perredista con el tema energético, se ha echado a cuestas la tarea de recabar 
firmas en todo el país -aquí en Hidalgo buscarán reunir 37 mil-para llevar el tema a la discusión nacional y se determine 
mejorar las percepciones de la clase trabajadora, una de las más vulneradas. La Confederación Patronal de la República 
Mexicana (Coparmex) ha opinado que más que elevar los ingresos de los obreros hay que acabar con la economía informal y 
a los trabajadores informales someterlos a los regímenes fiscales, para que paguen impuestos. Además otros sectores como 
la propia Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), el aumento salarial deberá ser proporcional al aumento de la 
productividad, de lo contrario todo será demagogia y proyectos más con fines mediáticos y electoreros, que una verdadera 
intención de mejorar el ingreso de las familias más desprotegidas. De tal suerte que un propósito que debiera ser noble, 
como la determinación de mejorar los ingresos de todos los mexicanos, particularmente de los que menos tienen, que son en 
este país los más, se convierte en moneda de cambio político, que los partidos quieren capitalizar en las elecciones del 
próximo año. 

(Carlos Camacho, página 03) 
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Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que dicen que a quien le echaron una manita para que Movimiento de Regeneración Nacional fuera partido en Hidalgo 
fue a Andrés Caballero Cerón pues se comenta que el favor se lo debe a un ex dirigente del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación, anterior a Mirna García, quien le apoyó con gente para poder realizar su asamblea en el 
estado. De confirmarse no le vendría nada bien a este recién creado instituto político sobre todo si quiere hacer las cosas 
diferentes, como es lo que pregonan. 

: Que hablando de este sindicato no todas son malas noticias pues resulta que la Sección 15 en Hidalgo y el SNTE a nivel 
nacional ya tienen su primer protocolo para combatir el bullying y pronto se compartirá con la Secretaría de Educación 
Pública el documento que se dio a conocer para enfrentar la crisis en las escuelas. Denominado “Protocolo de actuación 
para una escuela libre de violencia”, pronto se aplicará en planteles de Hidalgo y resto del país para detener las 
agresiones físicas y psicológicas entre estudiantes. 

: Que hablando de la SEP, la directora general del Conafe, Carolina Viggiano Austria, estará de visita este día en la 
región Otomí-Tepehua donde realizará la Toma de Protesta a Líderes para la Educación Comunitaria, así como la entrega 
de útiles escolares en el marco del inicio del Ciclo Escolar 2014 – 2015. Aprovechando el viaje a su estado, la funcionaria 
federal pasará el fin de semana aquí y el lunes tendrá el evento oficial de arranque de clases en San Felipe Orizatlán, en la 
Huasteca. 

: Que ayer diversos funcionarios federales, estatales y presidentes municipales que no deambulan a diario por el Centro de 
Pachuca sufrieron las consecuencias ciudadanas de la modernización por las obras del Tuzobús y las calles como Avenida 
Guerrero. Y es que más de uno llegó tarde al evento de la sesión ordinaria de la Junta de Gobierno del Consejo Rector 
de la Ciudad del Conocimiento y la Cultura pues no podrían estacionarse e incluso, se dice que por ahí a alguien hasta le 
quitaron sus placas. 

 (Redacción, página 03) 
Milenio-Las perlas… 
 
“Si ella solicitara llevar su proceso en libertad tiene que respaldar la reparación del daño, que es equivalente a la cantidad por 
la cual se le está acusando, 124 millones de pesos, además de la caución en efectivo que se fije,es decir, la fianzapodría ser 
mayor a 200 millones de pesos” 
Juan Manuel Menes Llaguno 
Presidente del Tribunal sobre caso SNTE. 
 
 “Revisemos cuáles son las vocaciones más importantes a formar, en función de las necesidades del estado y con ello que se 
defina cuál va a ser la oferta para la unidad de nivel superior. Este mismo año probablemente comencemos ya con la primera 
etapa” 
Yoloxóchitl Bustamante Díez 
Directora del IPN. 
 
 “De qué sirve tener un nuevo medio de transporte masivo en construcción y los visitantes a dónde van a ir, qué van a 
comprar y que servicios de calidad les estamos ofreciendo, estas son ahora nuestras preocupaciones” 
Juan Carlos Martínez Domínguez 

Presidente Canaco Pachuca sobre reactivación de portales de Plaza Juárez. 

(Redacción, página 03) 
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Criterio-Se dice que… 
 
que ahora sí la tiene difícil la exdirigente de la Sección XV del SNTE, Mirna García López, pues de acuerdo con información 
verificada la fianza que alcanzaría, si es que quiere seguir su proceso penal por robo en libertad, supera 200 millones de 
pesos. Para muchos, la única forma de mostrarse inocente es alegar que carece de dicha cantidad y mantenerse en la cárcel; 
de pagar dicha cantidad, señalan, muchos se preguntarán de dónde alcanzó tal soltura económica. 

que esta mañana comparecerán ante el juzgado primero penal la diputada panalista María Eugenia Codaralia Muñoz y el 
hermano de Mirna García, Juvencio, uno de sus actos más señalados de nepotismo, quien, incluso, manejó recursos de las 
cuotas de los trabajadores de la educación en Hidalgo. Será interesante conocer cuál será la defensa de dichos personajes, 
quienes están empapados hasta las manos en este problema.  

que los profesores y demás trabajadores sindicalizados aglutinados en la Sección XV de SNTE han alzado la voz para que 
Mirna García López sea juzgada también por enriquecimiento ilícito, para que demuestre de qué manera compró los 
inmuebles de su propiedad y los que escrituró a nombre de sus familiares. Difícilmente, dicen, García López o cualquier otro 
docente puede adquirir dichas propiedades, como casas, edificios, vehículos de lujo, joyas y llevar vida de potentada, 
paseando por todo el mundo, tal y como ocurrió en los últimos meses. 

que Jorge Márquez Alvarado, exalcalde de Tulancingo, quien compite desde ahora por lograr la candidatura del tricolor para 
diputado federal por aquel distrito, también considera la posibilidad de ser incorporado dentro del gabinete del gobernador 
Francisco Olvera Ruíz. La secretaría que Márquez Alvarado ocuparía el próximo año, se determinará cuándo se sepa qué 
funcionarios resultarán candidatos del Partido Revolucionario Institucional para llegar, o intentar llegar, a San Lázaro, como 
parte de la próxima legislatura federal. 

que son varias las voces que piden se tomen acciones legales (o por lo menos administrativas) contra el exsecretario de 
Turismo y Cultura de Hidalgo, Renato Olivares, quien por sus pantalones y saltándose toda recomendación mandó poner una 
costosa estructura de acero frente al reloj Monumental, la cual además de salir cara al erario, tras su salida de la 
administración estatal fue retirada y abandonada en un terreno.  

(Redacción, página 03) 
La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 
La constante presencia de funcionarios federales en Hidalgo, como el secretario de Educación Pública, habla de una buena 
relación entre el gobierno de Enrique Peña Nieto y el estatal, así como de las sinergias que construyen las autoridades con el 
fin de ofrecer todo tipo de beneficios a los hidalguenses. En este marco el gobernador Olvera Ruiz adelanta la visita, en la 
semana próxima, del titular de la SEP, quien seguro ofrecerá buenas noticias. 
 
(Redacción, primera plana) 
La Crónica de Hoy-Arriba:  
 
Arriba-Alain Souverbille: Souverbille García como director general del Sistema de Transporte Convencional de Hidalgo 
mantiene acercamiento constante en las regiones donde los trances por la invasión o cambio de rutas, así como otros 
detalles, precisan la intervención oportuna de las autoridades para respaldar y orientar a los involucrados. De ese modo deja 
ver que su habilidad para conciliar no es poca. 
 
Abajo-Martín Barragán: Nuevamente el concesionario de la Expo Feria Tulancingo fue acreedor a diversos comentarios, 
por cierto nada positivos. Resulta que en esta edición falló en la selección de artistas elegidos en el programa del citado 
evento, pues la asistencia no fue la esperada, a lo cual se suma la cancelación del espectáculo encabezado por “Paquita la del 
Barrio”, lo cual generó inconformidad esa más de uno. 
(Redacción, página 02) 
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La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 
SIN AGUA 
Informaron los grillitos que una constante en colonias como Colinas de Plata, de Mineral de la Reforma, es el corte 
al suministro de agua potable sin aviso previo por parte de las autoridades locales, lo que pone en verdadero 
jaque a la población pues en ocasiones pasan varios días sin que caiga una sola gota. Lo que más molesta a los 
colonos es sin duda que el ayuntamiento sigue cobrando como si el servicio no presentara el menor 
problema aunque la falta de atención a este tema tiene años. 
 
GIRA 
 La directora del Consejo Nacional de Fomento Educativo (Conafe), Carolina Viggiano Austria, realizará una gira este 
viernes y el próximo lunes por la entidad para supervisar los trabajos del organismo que preside, en la 
Huasteca y la Sierra, además de entregar algunos apoyos a la educación. 
En el marco del inicio de cursos escolares del próximo lunes, la ex funcionaria del gobierno hidalguense 
recorrerá distintas localidades donde el Conafe cuenta con centros de enseñanza y en coordinación con las 
autoridades estatales supervisará su funcionamiento y desarrollo. 
  
ORDEN 
Donde las cosas mejoraron rápidamente fue en el departamento de tiendas escolares de la SEPH. A pocas 
horas de iniciar el curso escolar 2014-2015 esta área reporta que los concursos para correspondientes y las 
adjudicaciones de las tiendas escolares están listas. 
El titular de ese departamento, Ricardo Zárate, aprovechó las semanas de asueto escolar para depurar los 
padrones y garantizar que los concesionarios cumplieran con las especificaciones oficiales sobre los productos que 
están permitidos para la venta a los alumnos de todas las escuelas de Hidalgo. 
 
(Redacción, página 02) 

P L A N O N A C I O N A L 
El Universal-Corrupción y fisco frenan negocios: La corrupción, los impuestos, la burocracia y el crimen son los 
principales obstáculos para hacer negocios en el país, afirmaron directivos de finanzas y especialistas en economía del sector 
privado consultados por el Banco de México (Banxico).De acuerdo con una encuesta sobre la competencia económica en 
los mercados nacionales, que recabó el instituto central, de los 480 directivos de finanzas que respondieron 24% 
consideraron que la corrupción es el mayor factor que detiene a los empresarios a realizar negocios en México y 31% de los 
30 especialistas en economía del sector privado también consideraron a este factor como un lastre. Con relación a la carga 
tributaria, aun cuando la reforma hacendaria robusteció la capacidad financiera del gobierno, la opinión de los directivos de 
finanzas del sector privado contrasta con el optimismo de la Secretaría de Hacienda. Según la encuesta del Banxico, 22% de 
los directivos de finanzas respondieron que la carga fiscal es un aspecto adicional para no llevar a cabo negocios en nuestro 
país. (Mario Alberto Verdusco, primera plana) 
La Jornada-Sindicato minero: el derrame en Cananea, homicidio industrial: El Sindicato Nacional de Trabajadores 
Mineros, Metalúrgicos y Similares de la República Mexicana demandó una investigación a fondo de los daños ecológicos 
provocados en Sonora por el consorcio Grupo México, ante el derrame de 40 mil metros cúbicos de ácido sulfúrico en los ríos 
Bacanuchi y Sonora, y planteó que la indagatoria debe ser realizada por especialistas independientes. Además, pidió que se 
aplique todo el peso de la ley a los culpables de ese derrame tóxico, ‘‘producto del afán desmedido de ganancias del grupo 
que comanda Germán Larrea’’. Según esta organización, el derrame es un nuevo ‘‘homicidio industrial’’, por lo que es irrisoria 
la multa que quieren imponer al consorcio de sólo 20 mil salarios mínimos, que significan un millón 380 mil pesos, cuando tan 
sólo en el primer semestre de este año este grupo obtuvo ingresos por mil 178 millones de dólares. El sindicato que dirige 
Napoleón Gómez Urrutia sostuvo que la contaminación que provocó Grupo México, procedente de la mina Cananea, afectó 
seis municipios, incluidos Arizpe, Ures, San Felipe, Banamichi y Baviocara, y la empresa ‘‘no hizo nada para avisar a la 
población de Cananea, la más cercana de todas, ni a los otros municipios, ni a la capital del estado y, según las propias 
autoridades de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), el consorcio ocultó deliberadamente la falla’’. Debido al derrame se 
ha encontrado además arsénico, cadmio, aluminio, hierro, manganeso, níquel y cobre ‘‘en concentraciones superiores a las 
permitidas’’ en el agua del río Sonora, lo cual amenaza las presas de Hermosillo. ‘‘Se trata de un daño ecológico 
incuantificable, cuyo alcance en la población aún se desconoce, y ahora Grupo México se quiere lavar las manos culpando a 
una empresa subcontratista, pero la nueva Ley Federal del Trabajo responsabiliza al patrón inicial antes que a las empresas 
terciarias’’, indicó el sindicato en un comunicado. Ante ello, el organismo minero exigió que se investiguen a fondo las 
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afectaciones ecológicas provocadas por la citada empresa en Sonora, y pidió que esta tarea esté a cargo de especialistas 
independientes e imparciales que se apeguen a la ley, para que se encarcele y sancione a los responsables de modo ejemplar 
y rápido para satisfacción de la ciudadanía hoy en peligro. Plantea además que Grupo México debería perder la concesión que 
tiene otorgada en Cananea o que suspendan la operación de la empresa hasta que se realicen las investigaciones a fondo, 
indicó este gremio. A la par de ello, el organismo sindical hizo un llamado al presidente Enrique Peña Nieto para que ponga 
fin a la ‘‘barbarie’’ con la que se conduce la empresa de Germán Larrea. Es preciso poner un ‘‘ya basta a las 
irresponsabilidades del segundo millonario de México’’, advirtió el sindicato. Agregó que donde quiera que opera esta empresa 
‘‘sólo lleva destrucción y muerte’’. Expuso que en las recientes leyes energéticas aprobadas, Grupo México tiene muchos 
intereses en juego, pues la fortuna de Larrea –la segunda más grande del país– ‘‘se formó a la sombra del Estado y de los 
gobiernos privatizadores de la riqueza nacional. En realidad, se trata de un grupo parasitario formado con los bienes 
nacionales y a costa de explotar a trabajadores’’. (Patricia Muñoz Ríos, primera plana) 
Excélsior-Pemex quiere explorar más; participará en licitaciones de la Ronda Uno: Pemex participará en las 
licitaciones de la Ronda Uno para recuperar los proyectos que la Secretaría de Energía le negó en la Ronda Cero. En 
entrevista con Excélsior, Gustavo Hernández, director de Pemex Exploración y Producción, aseguró que la ahora empresa 
productiva del Estado está capacitada para trabajar el 32% de los recursos prospectivos que perdió, principalmente, en aguas 
profundas del Golfo de México, equivalentes a 11 mil millones de barriles de petróleo crudo.“Cuando nosotros lo solicitamos 
consideramos que teníamos la capacidad técnica, de ejecución, financiera y costos competitivos”, explicó. En materia de 
alianza, el funcionario aseguró que la empresa sólo buscará trabajar con las petroleras que ya tienen experiencia probada en 
el Golfo de México. Recordó que más de 30 compañías se han acercado a Pemex desde que se presentó la propuesta de la 
Reforma Energética. Respecto del tema de contratos, Hernández destacó que los que generan mayores ventajas para Pemex 
son los de utilidad compartida y producción compartida. 
Pemex buscará más producción. 
En entrevista con Excélsior, Gustavo Hernández, director de Pemex Exploración y Producción, asegura que intentarán 
recuperar los recursos prospectivos perdidos. Aun cuando en la designación de la Ronda Cero Petróleos Mexicanos perdió 32 
por ciento de los recursos prospectivos que solicitó a la Secretaría de Energía, la empresa buscará concursar por dichos 
proyectos en la Ronda Uno, ya sea de manera particular o en asociación con la IP. En entrevista con Excélsior, Gustavo 
Hernández, director de Pemex Exploración y Producción, dijo que a pesar de la decisión tomada por la Sener, la petrolera 
nacional cuenta con la capacidad técnica y económica para llevar a cabo estos trabajos, por lo que buscará recuperarlos en 
los siguientes meses. Cabe mencionar que en marzo pasado, Pemex solicitó a la Sener 34 mil 500 millones de barriles de 
petróleo crudo equivalente de recursos prospectivos, de los cuales tan sólo le fueron designados 23 mil 500 millones, cifra 
que representa una reducción de 32 por ciento. Derivado de esto, la recién convertida en empresa productiva del Estado, 
perdió parte de las zonas de exploración en aguas profundas del Golfo de México, específicamente en el área de Perdido, 
además de recursos no convencionales de shale oil y shale gas en los bloques Sabinas y Tampico-Mizantla. También dejarán 
de explorar los yacimientos de Holok y Han, que están en las aguas profundas en el sur del país, y donde Pemex considera 
que tiene amplias expectativas de seguir descubriendo gas condensado. Hernández insistió en que hasta antes de los cambios 
constitucionales, la petrolera nacional era la única encargada de realizar trabajos de exploración y explotación, por lo que 
conoce mejor que nadie la geología del país, así como el potencial de hidrocarburos con el que cuenta cada zona. Es por ello 
que pretenden recuperar parte de los 11 mil millones de barriles de petróleo crudo equivalente que les negó la Sener. “Sin 
duda en la Ronda Uno, si salen a licitar algunas de esas áreas que Pemex ha pedido y que no le fueron reasignadas, Pemex 
levantará la mano para pedir participar nuevamente y ahora ganarlas en el proceso licitatorio. “La razón es simple, cuando lo 
solicitamos consideramos que teníamos lo que establece el sexto transitorio, capacidad técnica, de ejecución y financiera, 
costos competitivos para realizarlos”, dijo. 
Hacienda decidirá contratos. 
Del mismo modo, Hernández se refirió a las ventajas que dará la migración de contratos. Sin embargo, considera que de las 
opciones que brinda la reforma, las mejores modalidades son las de utilidad compartida y producción compartida, toda vez 
que esto incentivará a las empresas que ya trabajan en estos yacimientos para amplificar sus niveles de extracción. Es así que 
los incentivos que mantenían las empresas con Contratos Integrales de Exploración y Producción, así como los Contratos de 
Obra Pública Financiada, van a cambiar fomentando con ello sus niveles de producción y renta petrolera en el futuro próximo. 
No obstante, mencionó que será Hacienda quien determine el tipo de contrato al que deberán ser sometidos estos proyectos 
en el largo plazo. El director de PEP dijo que ya se ha tenido un primer acercamiento con las empresas que tienen este tipo 
de régimen contractual, como es el caso de Petrofac,Schlumberger, Diazbaz, Petrobras, entre otras, las cuales están con la 
voluntad de migrar los contratos de acuerdo a la nueva modalidad que más le convenga. 
Alianzas en aguas profundas. 
El directivo aseguró que aun cuando hay muchas empresas trabajando en la exploración y explotación de hidrocarburos en 
aguas profundas alrededor del mundo, la empresa buscará hacer alianzas sólo con aquellas que ya tengan experiencia, 
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específicamente en el Golfo de México. Asegura que desde que se presentó la propuesta de reforma el año pasado, han 
tenido la visita de todas las empresas operadoras internacionales, como Shell, Exxon Chevron, Ecopetrol, Statoil, PDVSA, 
BP,tres empresas chinas, Apache, entre otras que suman más de 30 y las cuales aseguran poder poner en producción la zona 
de aguas profundas del país. Sin embargo, el directivo considera que son muy pocas aquellas que cuentan con esa capacidad, 
pues no se trata sólo de contar con dinero y tecnologías, sino también con la experiencia que se requiere para desarrollar 
específicamente el área del Golfo de México de acuerdo a su propia geología. 
Desarrollos rentables, en la mira. 
Los resultados de la Ronda Cero traerán para Petróleos Mexicanos beneficios en el largo plazo, ya que concentrará sus 
inversiones en aquellos proyectos que de verdad le son rentables y le generen un retorno pronto de capitales. Hasta antes de 
los cambios constitucionales, la empresa era la única responsable de asumir riesgos y gastos en cuanto a la exploración de 
yacimientos de difícil geología, como es el caso de Aguas Profundas del Golfo de México, gas shale y Chicontepec, para lo 
cual se requiere de importantes capitales de inversión. Arturo Carranza, analista del sector energético de la empresa Solana 
Consultores, aseguró que con la entrada de la iniciativa privada, ya no será obligada a llevar a cabo estos trabajos, y gastar 
recursos que bien podían ser utilizados en otras áreas que le generarán mayores ingresos. “Con la Ronda Cero y con la 
posibilidad de que los particulares entren a cubrir las actividades de exploración, se reparte esta responsabilidad, por lo que 
Petróleos Mexicanos podrá orientarse a otros temas de la cadena de valor”, manifestó. Según el analista, hasta ahora la 
empresa mantenía amplias responsabilidades para operar en diversos campos, no sólo en tierra sino también en aguas 
someras, profundas,entre otras, que requieren de importantes capitales, lo cual se sumaba a las elevadas obligaciones 
fiscales de la empresa. Asegura que de ahora en adelante el principal reto de Pemex es el de mantener su producción a no 
menos de 2.5 millones de barriles de crudo por día, y en el largo plazo aumentar su explotación. Sobre el tema Miriam 
Grunstein, investigadora del Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE), aseguró que la empresa debe cambiar 
sustantivamente su estrategia de producción, a fin de hacer rendir los más de 20 mil 600 millones de barriles de petróleo 
crudo equivalente que le fueron asignados en la Ronda Cero. 
Aumentará la explotación. 
Se espera un alza de 19 por ciento en los volúmenes para los próximos años. 
Hasta ahora, la producción de petróleo crudo de México había mantenido una caída, lo que ha generado que actualmente se 
encuentre en los niveles más bajos de las últimas dos décadas. Sin embargo, el objetivo de la Reforma Energética recién 
promulgada es que al término de este sexenio se logre un aumento de 19 por ciento en los volúmenes de explotación. Es así 
que en 2018 se espera una producción promedio de tres millones de barriles de petróleo, cifra que no se alcazaba desde hace 
siete años, mientras que a 2025 se planean al menos 3.5 millones de barriles, cifra que incluso superaría los índices de 2004. 
La nueva ley en materia de hidrocarburos contempla la incursión de la iniciativa privada al sector energético nacional, al 
modificar la Constitución, por lo que las primeras inversiones podrían ser vistas en 2015, una vez que comiencen a emitirse 
las primeras licitaciones de la Ronda Uno entre mayo y septiembre. 
Modalidades. 
Esta acción permitirá otorgar a las empresas interesadas, mediante las cuatro modalidades de contrato, los campos o zonas 
petroleras con reservas 2P que no solicitó Petróleos Mexicanos y que ascienden a 17 por ciento del total nacional, así como 
aquellos recursos prospectivos que le fueron retirados por la Sener por considerar que rebasa sus capacidades, lo que al 
mismo tiempo permitirá que se ejerzan capitales adicionales hasta por 50 mil 500 millones de dólares en lo que resta del 
sexenio. Con la llegada de estos capitales, también se prevé la generación de un millón de empleos entre 2014 y 2018, 
mientras que en 2025 la cifra podría ascender a 2.5 millones de nuevas plazas, no sólo en el ámbito petrolero sino también en 
las subramas de proveeduría. De acuerdo con las proyecciones del gobierno federal, con los cambios constitucionales México 
tendrá cerca de uno por ciento más de crecimiento económico en 2018, y aproximadamente dos por ciento más para 2025, 
además de que se fomentará el desarrollo del sector industrial en las distintas regiones del país. La aprobación de las leyes 
secundarias en el sector fue determinante para mejorar la certidumbre de los inversionistas y lleguen con más recursos. 
(Nayeli González, página web). 
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C O L U M N A S           P O L Í T I C A S           N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 

Simple y verosímil explicación: Alguien “que no se dedica a la política”, dice Luis Alberto Villarreal, organizó la celada en 
que cayó una noche tropical de enero por creer que lo invitaban a “una fiesta particular”. Comieron “una especie de carne 
asada y después llegó la música, llegaron unas muchachas, y finalmente ahí está el video…”. Si el problema fuera de fe, 
habría o no que creerle pero, si se trata de saber quién pagó la reunión, lo menos que procede es que el ex coordinador de la 
bancada panista en San Lázaro, mediante una denuncia ministerial, aporte los datos precisos del anfitrión, porque no es difícil 
suponer que los gastos corrieron a cargo del erario. En radio ayer, con Ciro Gómez Leyva, Villarreal hizo notar que las 
imágenes difundidas están tomadas por cuatro cámaras fijas desde cuatro ángulos y fueron editadas por “profesionales”. Y 
quiere que se revisen los gastos de su gestión, con atención especial en ese viaje, para que “quede en toda claridad, con 
mayúsculas y negritas, que no se utilizaron recursos públicos…”. Sin prueba en contrario, solamente se lo bailaron, pues. 

 (Carlos Marín, primera plana) 
Milenio-La Historia en Breve…  

Villarreal solo estaba bailando: Dicen que hay más videos, de momentos íntimos, le digo. En mi caso estoy totalmente 
tranquilo, responde. Es el final de la charla con Luis Alberto Villarreal, hasta el miércoles exitoso coordinador de los diputados 
del PAN, hoy defenestrado, derrotado, humillado a partir de un video donde no hace más que bailar alegremente con una 
mujer igualmente contenta. Esa es la evidencia. Me ha contado que los invitaron a una carne asada y que luego llegaron más 
personas, mujeres, la música. Que, por tanto, es una locura insinuar que la fiesta se pagó con dinero público. Me ha hecho 
notar que la grabación es semiprofesional, con una cámara firme, planos fijos y secuencias definidas: “Nos pusieron una 
celada”. Y me ha explicado que él le propuso al presidente del PAN, Gustavo Madero, que lo removiera de la coordinación, e 
informado que no pedirá licencia a la diputación y estará presente en la plenaria de su grupo en Querétaro los últimos días de 
agosto. Trata de sacar fuerza de algún lado, pero no tiene para dónde hacerse. Comprende que como ninguna muerte, hoy 
mata el ridículo, aunque solo haya estado bailando en una fiesta privada. La cultura del juicio súbito y sumario que no 
requiere de pruebas ni da lugar a los alegatos, sumada a un neoconservadurismo presto a lapidar en caliente lo que huela a 
machos y borrachos y nalgas y condones y “mujeres víctimas”, se acaba de anotar una nueva victoria. El productor y el 
filtrador del video, apoyados por un barbulla linchadora, consiguieron eliminar a un político y destruir a un hombre. Que solo 
estaba bailando. 

(Ciro Gómez Leyva, página 02) 
Milenio-En Privado…  
 
Cordero en línea con Calderón: El miércoles, el ex presidente Felipe Calderón hizo un devastador diagnóstico de la 
situación que vive su partido, el PAN: Yo lo que veo, me dijo, es un proceso de descomposición moral y de corrupción, que no 
sé qué límite pueda tener. Yo espero que la decisión que hoy, (el miércoles), tome el presidente del PAN, abone, por lo 
menos, a que inicie un difícil proceso de revisión que es indispensable para que el PAN pueda recuperar la confianza de la 
ciudadanía. Por pena y por vergüenza, no hay nada más que decir, me dijo en entrevista en Radio Fórmula. Este durísimo 
juicio, por el contenido y por venir de un ex presidente de la República y del PAN, no tuvo reacción formal de su Comité 
Ejecutivo Nacional. Solo su nuevo coordinador parlamentario en la Cámara de Diputados, José Isabel Trejo, dijo que podría 
haber tenido una actitud más solidaria con el partido, que, reconoció, se encuentra en una crisis como las que existieron 
cuando él fue su dirigente nacional, o cuando ocupó la Presidencia de la República. A esto, Ernesto Cordero, al referirse al 
diagnóstico de Calderón, me dijo: Creo que es muy claro y que ese sentimiento de tristeza lo comparten muchos panistas en 
todo el país. Es muy triste ver cómo estamos en esta cascada de escándalos, uno tras otro, uno tras otro, vamos de 
escándalo en escándalo, hay uno por semana y este, el del video, es la gota que derramó el vaso. Y llamó a la dirigencia de 
Gustavo Madero a reflexionar sobre lo que llamó la crisis ética, la crisis de valores a la hora de hacer política, escándalos que 
ahora se hacen presentes y se seguirán haciendo presentes porque se abusó, hubo tráfico de influencias, hay corrupción y 
muchos problemas que ya no se pueden ocultar. Estos diagnósticos de Calderón y Cordero, aún con la carga interna que 
tienen, deberían servir para eso que se han propuesto los panistas y ellos mismos han pospuesto: la reflexión, el abrirse, 
revisarse y sacarse lo que se les ha podrido, lo mismo de lo que acusan, y con razón, a los otros partidos. 
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Retales 
 
1. Relevo. El diputado Jorge Villalobos, hasta el miércoles vicecoordinador de la bancada del PAN, mantiene el cargo de 
secretario de Estrategia Electoral en el CEN del PAN, pero quieren que Madero lo quite; 
 
2. Minera. El secretario del Medio Ambiente, Juan José Guerra Abud, reclamó a la minera de Cananea que causó el daño 
ecológico en Sonora las 18 pipas que no ha enviado, ofreció 30 y mandó 12, y los 5 mil garrafones de agua que ofreció, y 
tampoco han llegado; y 
 
3. Auditoría. El nuevo coordinador del grupo parlamentario del PAN en San Lázaro, José Isabel Trejo, dijo que se auditará la 
gestión presupuestal de Luis Alberto Villarreal y que, de ser necesario, se llegará a la Auditoría Superior de la Federación. 
 
(Joaquín López Dóriga, página 02) 
Milenio-Trascendió… 

:Que el llamado del secretario del Trabajo, Alfonso Navarrete Prida, y los “factores de la producción” para debatir el alza 
al salario mínimo con “seriedad” no tenía un solo destinatario, es decir, el jefe de Gobierno del DF, Miguel Ángel Mancera, 
sino que, cuentan, buscaba frenar a otros más acelerados. 

Por un lado, el uso del tema como campaña política, como está abanderando el presidente del PAN, Gustavo Madero, para 
la consulta de 2015 y, por el otro, el gobernador de Chihuahua, César Duarte, quien tan encarrerado va, que ya cifró su 
propuesta en 15 pesos diarios. 

Claro que Duarte se apoya en una acción que sí cae en su terreno: la oferta fiscal de reducir a 1.5 por ciento el cobro del 
impuesto sobre nómina a las empresas que se sumen a esa iniciativa durante octubre, noviembre y diciembre. 

:Que llamó la atención que en todos los actos que tuvo el presidente Enrique Peña Nieto esta semana, secretarios y 
gobernadores destacaron las bondades de la reforma energética, así como la necesidad de impulsar dichos cambios para bien 
del país. 

Por lo menos eso hicieron los gobernadores del Estado de México, Eruviel Ávila, y de Veracruz, Javier Duarte de Ochoa, 
así como el secretario de la Defensa, Salvador Cienfuegos. 

 

:Que el nuevo coordinador de la bancada panista en la Cámara de Diputados, José Isabel Trejo, esperará unos días para 
tomar posesión de su oficina en San Lázaro. 

Ayer, por lo pronto, comenzó su trabajo desde el despacho que ocupa en la sede nacional del PAN, donde tiene el cargo de 
secretario de Elecciones. Además, el fin de semana atenderá compromisos contraídos con anterioridad en Zacatecas, su tierra 
natal. 

:Que quien demostró una gran solidaridad y sensibilidad con la “tropa” fue el titular de la Semar, Vidal Soberón, durante la 
ceremonia de graduación de 146 cadetes de la Heroica Escuela Militar Naval, que se realizó en Antón Lizardo, Veracruz. 

 Y es que ante el Presidente y funcionarios del gabinete de seguridad nacional, el almirante inició su discurso con un mensaje 
de apoyo y el pésame a las familias de los nueve marinos que fallecieron el 8 de agosto pasado en un accidente vehicular en 
la carretera Matehuala-San Luis Potosí. 

 (Redacción, página 02) 
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Criterio-Jaque Mate… 
 
Intimidad violada: Ya no existe la intimidad. Si no me cree, pregúntele al diputado Luis Alberto Villarreal. Éste perdió la 
coordinación de la fracción parlamentaria del PAN, y seguramente cualquier otro cargo al que pueda aspirar en el futuro, 
gracias a que alguien grabó un video en que aparece en una fiesta con mujeres de escasa vestimenta y que meses después 
se difundió en medios de comunicación. Villarreal dice que fue objeto de una celada y que tomará medidas contra quienes 
grabaron y filtraron el video. No es el primer caso, ni seguramente el último, de personajes públicos o privados que se ven 
afectados por la divulgación de grabaciones de audio o de video de su vida o sus conversaciones privadas. Hace unas 
semanas escuchamos una grabación telefónica de la diputada Purificación Carpinteyro proponiendo un negocio a un 
empresario. Esto hizo que se le descartara del debate final sobre la legislación secundaria en telecomunicaciones. Luis Téllez 
se vio obligado a renunciar al cargo de secretario de Comunicaciones y Transportes en el gobierno anterior cuando se 
divulgaron grabaciones de sus llamadas telefónicas. La ley prevé castigos para quienes violen la intimidad de las personas, 
pero tengo la impresión de que cada vez será más difícil evitarlo. Esto es particularmente cierto en el caso de personajes 
públicos como artistas y políticos. El Código Penal Federal, en su artículo 211 bis, sanciona “a quien revele, divulgue o utilice 
indebidamente o en perjuicio de otro información o imágenes obtenidas en una intervención de comunicación privada”. No 
considera, sin embargo, aquellos casos en que la información o las imágenes son obtenidas en la vía pública o quizá en una 
fiesta. No parece haber muchos casos, por otra parte, en que se haya sancionado a quienes violan esta norma. A veces un 
video tomado con celular y difundido en redes sociales se convierte en la única arma de defensa de las personas comunes y 
corrientes. En los últimos años se ha vuelto común que estos videos se conviertan en la única forma de castigo para los 
prepotentes. ¿Se acuerda usted de las Ladies de Polanco y de otras personas abusivas que han sido exhibidas de esta 
manera? Sancionar a quienes han tenido el valor de tomar estos videos y difundirlos sería, me parece, una pésima decisión. 
Más bien creo que todos, especialmente los personajes públicos, debemos aprender a vivir en un tiempo en que ya no existe 
lo privado. Muchas veces somos nosotros los que divulgamos en redes sociales, en Facebook o en Twitter, información que a 
la postre puede violar nuestra intimidad. Si la hija de Carlos Romero Deschamps coloca en su página de Facebook fotografías 
que la muestran viajando en aviones privados con perros de compañía y bolsas carísimas, difícilmente puede pedir medidas 
legales contra quienes simplemente las reproducen. No estamos acostumbrados a vivir en casas de cristal. Todos tenemos 
conductas que quizá no estén prohibidas pero que no quisiéramos que se divulgaran públicamente. Tenemos derecho, me 
parece, a buscar una protección razonable de nuestra intimidad. Pero no hay que hacerse muchas ilusiones. Cada vez es más 
difícil resguardar la vida privada. Podemos exigir leyes más estrictas para protegerla, pero también tendremos que aprender a 
vivir en casas de cristal. Tenemos que estar conscientes de que cualquier llamada telefónica puede ser grabada, que si 
acudimos a un table dance no faltará quien nos tome con un teléfono celular y que lo que coloquemos en Facebook podrá ser 
compartido con miles de personas. Tenemos que aprender ser más cautos. Big Brother vive ya con nosotros. 
Paco Calderón 
El caricaturista Paco Calderón ha obtenido el premio Maria Moors Cabot de periodismo de la Universidad Columbia de Nueva 
York. El galardón ratifica la importancia del trabajo de un hombre que ha sabido convertir la caricatura en una forma de 
comentario inteligente y mordaz. 
(Sergio Sarmiento, página 17) 
El Universal-Bajo Reserva… 

El nuevo gendarme de Rubido: 

EL PROYECTO de seguridad, a cargo de la Gendarmería, está enfocado a proteger las rutas de la cadena de producción, 
para evitar que los criminales controlen los costos de los insumos de primera necesidad. Después de un recorrido a las 
instalaciones de la Policía Federal en la ciudad de México, realizado por los legisladores, quedó clarísimo el perfil de la 
corporación que ha construido el comisionado nacional de Seguridad, Monte Alejandro Rubido: vigilancia del recorrido de las 
mercancías, a petición de empresarios de diversos sectores y población que ha padecido el aumento de robos, extorsiones, 
secuestros, homicidios y contrabando en distintas rutas del país, nos dicen. Por ahora, el anuncio de la conformación de la 
Gendarmería se mantiene para el viernes 22 de agosto. 

LA MUY FUERTE presión que vienen ejerciendo las familias de empresarios y políticos con casas de campo en Valle de 
Bravo, Estado de México, ha provocado que las autoridades federales evalúen el despliegue de elementos de la Secretaría de 
Marina, a cargo del almirante Vidal Francisco Soberón, para afrontar el aumento de secuestros en ese lugar y sus áreas 
aledañas. La medida se tomará tan pronto como llegue el próximo fin de semana, nos informan. La situación en la zona es 
cada día más caliente por la presencia de grupos de delincuentes relacionados con Los Templarios y porque Valle de Bravo 
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tiene una vía hacia Zitácuaro, donde la inteligencia federal ha ubicado a Servando Gómez, La Tuta, líder de dicha banda 
criminal. 

EL RELEVO en la presidencia de la Mesa Directiva en el Senado va lentísimo y los competidores comen ansias. Por ejemplo, 
algunos panistas se mueven inquietísimos en su grupo parlamentario —¿verdad senadores Roberto Gil y Héctor Larios?— para 
ser los candidatos azules. Pero como han quedado las cosas en el panismo tras pleitos internos y los escándalos mediáticos, 
ninguno reúne el apoyo de la bancada, nos dicen. Y no se descarta una sorpresa, que la carta fuerte sea José Rosas Aispuro, 
quien hoy es vicepresidente y un político institucional de ambición modulada. En la esquina amarilla, Miguel Barbosa, líder del 
PRD, es el único que va por el liderazgo de la Cámara Alta. 

UNA VEZ que pasó el tiempo de la aprobación de las reformas estructurales, el PRI, a cargo del mexiquense César Camacho, 
alista una agresiva campaña para pregonar por todo el país los beneficios que vendrán en materia energética, sin dejar de 
mencionar las modificaciones al sistema financiero y al sector educativo. El “ejército tricolor” está listo para salir a las calles a 
convencer a la sociedad de los beneficios, pero también para arrancar una campaña mediática que haga frente al proceso 
electoral de 2015. ¿Ahora si le va a entrar con ganas don César o seguirá agazapadito, como lo ha hecho en estos meses?, se 
preguntan en algunas áreas de la administración federal. 

CON LAS NUEVAS disposiciones fiscales, los ministros de culto católicos andan apuradísimos para entenderlas. En el 
Episcopado, encabezado por el cardenal Francisco Robles Ortega, se preparan para recibir capacitación de personal del 
Servicio de Administración Tributaria. Pero el ex rector de la Basílica, Diego Monroy, dice que no hay ningún problema, 
porque los señores curas están acostumbrados a realizar sus declaraciones. Lo que no comprende es que las autoridades 
fiscales quieran comprobantes monetarios por las ceremonias eucarísticas y por las monedas que los fieles depositan a los 
santos. ¡Ave María Purísima! 

(Redacción, página 02) 
Reforma-Templo Mayor… 

ALGUIEN debería avisarle a Napoleón Gómez Urrutia que envolverse en la bandera de la hoja de maple no lo hace intocable. 

CONTRARIO a lo que están queriendo hacer creer sus abogados, el haber adquirido la nacionalidad canadiense no salva al 
prófugo líder del sindicato minero de pisar una cárcel mexicana. 

Y ES QUE si bien el Tratado de Extradición México-Canadá establece que ninguno de los dos países estará obligado a 
extraditar a sus connacionales, también es muy claro en el sentido de que “la nacionalidad será determinada en la fecha del 
delito respecto del cual se solicita la extradición”. 

Y COMO los cargos que se le imputan a Napito vienen de 2005, su nueva nacionalidad es completamente irrelevante para 
fines de una eventual extradición en cumplimiento de la orden de aprehensión en su contra por un fraude de 55 millones de 
dólares. 

DADO QUE el delito que se le imputa está catalogado como grave, se ve difícil que a Gómez Urrutia lo salve el ser paisano de 
Justin Bieber. 

EL QUE DICEN que ya preparó las maletas es el priista Raúl Cervantes, pues ya tiene fecha para pedir licencia como senador. 

SERÁ el 3 de septiembre, de tal forma que pueda entregar en forma los trastos de la presidencia del Senado a quien sea 
designado como su sucesor, pero, sobre todo, para que pueda estar presente en el segundo informe de gobierno de Enrique 
Peña Nieto. 

LA DECISIÓN de dejar su escaño desde ahora obedece a que Cervantes quiere ser ministro de la Suprema Corte, para lo cual 
debe pasar un año sin ostentar cargo público alguno. 

CUMPLIDO ese trámite se da por hecho que el priista estará en la terna que salga de Los Pinos para sustituir -en noviembre 
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de 2015-a Juan Silva Meza, o bien a Olga Sánchez. 

¡CÁCARO! Pese al prestigio internacional que se ha ganado, el Festival de Cine de Morelia está en riesgo de salir de la 
cartelera. 

SEGÚN lo que se comenta en el mundo cinematográfico, la organización que encabeza Daniela Michel está tronándose los 
dedos ante el incumplimiento de los apoyos, tanto por parte del gobierno de Michoacán como del gobierno federal. 

YA DE POR SÍ los recursos provenientes del sector público habían disminuido en los últimos años, pero para la duodécima 
edición que se deberá llevar a cabo en octubre, la cosa se ve muy fuera de foco. 

PARA COLMO, algunos de los patrocinadores se han retirado, ¿por qué creen? ¡Claro! Por los problemas de inseguridad en 
ese estado. 

Y QUIENES están brincado de terror, como palomitas de maíz en aceite, son los comerciantes, hoteleros y restauranteros de 
la capital michoacana, que por nada del mundo quieren perder la millonaria derrama que deja cada fin de semana del festival. 

SERÍA un final muy triste no volver a ver por las calles de Morelia a personajes como Quentin Tarantino, Javier Bardem, 
Werner Herzog, Gus Van Sant, Robert Rodríguez, Geraldine Chaplin, Tommy Lee Jones, Jennifer Lawrence y cientos más que 
han participado en el FICM. 

(Redacción, página 10) 
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